

Fecha: 07-04-2024

Medio: La Estrella de Arica

Supl.: La Estrella de Arica

Tipo: Noticia general

Título: Ariqueños fallecen principalmente por enfermedades al sistema circulatorio

Pág.: 3

Cm2: 439,5

VPE: \$ 715.017

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

7.300

21.900

No Definida

Ariqueños fallecen principalmente por enfermedades al sistema circulatorio

El INE dio a conocer las estadísticas vitales de la región, entre las que destacan que en 2023 se registraron 1.662 fallecimientos y 2.709 nacimientos. También resalta que matrimonios han bajado, mientras AUC aumentan.

María José Collado Rojas
mariajose.collado@estrellaarica.cl

El Instituto Nacional de Estadísticas (INE) junto al Registro Civil e Identificación y el Ministerio de Salud dieron a conocer las estadísticas vitales correspondientes al año 2023 y enero 2024. Estas aportan detalles respecto a nacimientos, matrimonios, acuerdos de unión civil (AUC) y defunciones.

En lo que respecta a los nacimientos, la directora regional del INE, Gabriela Alfaro, destacó que en enero de 2024 se registraron 178 nacimientos, mientras que en el 2023, el total de nacidos fue de 2.709, generando una baja de 7,1% respecto al año anterior.

"Del total de nacidos en enero de 2024, 99 fueron hombres y 79 mujeres. Para el total 2023, en tanto, 1.413 fueron hombres y 1.296 mujeres", explicó.

Por otro lado, se observa una disminución entre los nacidos desde el 2009. Si en dicho año, los nacidos vivos fueron 3.559, en 2016 descendieron a 3.169, presentándose el



LAS ESTADÍSTICAS SON ELABORADAS EN CONJUNTO POR EL INE, EL REGISTRO CIVIL E IDENTIFICACIÓN Y EL MINISTERIO DE SALUD.

número más bajo en el 2021 con 2.553 nacimientos en Arica y Parinacota.

La tasa bruta de natalidad por cada mil habitantes, mencionó la directora regional del INE, descendió de 12,8 en el 2017, a 10 en 2021.

MATRIMONIOS Y AUC

En enero de este año, se contrajeron 83 matrimonios. En el 2023 se totalizaron 830, cifra menor al

178

nacimientos se registraron, preliminarmente, en enero de este año en Arica y Parinacota.

2022, año en el que se celebraron 1.249 matrimonios. Este descenso anual fue de 33,5%.

Los AUC, por otro lado, alcanzaron 21 enlaces a enero de este año. En el 2022, se registraron 135 celebraciones, anotando un aumento de 16,4% en comparación con el año anterior. En el 2023 la cifra subió a 179 uniones, lo que representó un alza de 32,6% respecto al 22.

"De los 179 AUC celebrados en el 2023, 164 correspondieron a personas de distinto sexo, 6 del mismo sexo masculino y 9 del mismo sexo femenino", comentó Alfaro.

Agregó que también ha existido una notable disminución en los matrimonios desde el 2009 a la fecha. En ese año, se registraron 944 matrimonios, en el 2010, 1056, y en 2019, 844. El año con me-

nos celebraciones fue el 2020 con 553.

A la inversa, los AUC van en aumento. En 2016, por ejemplo, hubo 103 acuerdos en la región, en 2018, 104 y en 2019, 140.

DEFUNCIONES

En lo que respecta a las defunciones, en el primer mes de este año se registraron, preliminarmente, 154 fallecimientos; 94 correspondientes a hombres y 60 a mujeres.

Respecto a la información anual, el número de defunciones dejó de manifestar un impacto menor del covid-19, dado que en 2022 se totalizaron 1.862 decesos, evidenciando un 1,9% menos que en 2021, mientras que en 2023 se registraron 1.662 casos, lo que refleja una disminución anual de 10,7%.

Dentro de las causas de muerte, el INE informó que las estadísticas corresponden al 2021, siendo en primer lugar, las enfermedades al sistema circulatorio (435 muertes); seguido de tumores malignos (383); covid-19 (303); y causas externas de morbilidad y mortalidad (138), entre otras. ☼